



# スマイル! TOGO

自分らしく生きる力を身につけ、  
なかまとたくましく歩む子

福井市東郷小学校 学校だより  
令和6年1月19日 第28号  
TEL 41-0003 FAX 41-0974  
Mail togo-e@fukui-city.ed.jp

## 「失敗を恐れず、挑戦する力」、どんどん身につけていますよ!!

2学期の始業式で、みなさんに「お手本から学び、やってみる2学期に!」と伝えました(学校だより19号参照)。この1月に、まさしくそのチャレンジがありました。

**5年生**。1月17日は節目の日となりました。6年生からゼッケンを受け継ぎ、「ふれあいタイム」では初めてリーダーとして縦割りグループ遊びを進行しました。みんなの前に並び、緊張している顔も見られましたが、一生懸命に進行し、下級生をお世話している姿はもう、リーダーの顔に変わっていました。これから、東郷っ子をまとめていく5年生。本当に楽しみです!

(一番緊張していたのは、5年生担任ふたりかも知れません!)

終わった後、5年生は6年生から「よく頑張ったね」の声や「次はこうしてみたらいいよ」のアドバイスをもらっていました。私は参加した子どもたちに「5年生、初めてのリーダーだったけど、どうだった?」と聞いたのですが、どの子からも「すごく頑張っていたよ!」との声が聞かれました。こうやって、バトンは確実に5年生、いや**新6年生**に引き継がれていきます。

**1年生**。昨年末に5歳児さんと呼びおもちゃまつりをする予定でしたが、残念ながらできませんでした。その代わりに、1月16日に、1組と2組で交代しながらお互いのおもちゃで遊んだり、先生方を招待したりしました。私は全てのおもちゃコーナーに行きましたが、どのグループも素晴らしかったです。



おもちゃの説明をしたり、やり方のお手本を見せたり、お友達が遊んでいるときに「すごいね」「もう少しでできるよ」などの声かけをしたりと、その姿に感動しました。1年生のお陰で、私はどの遊びも本気で頑張ることができ、「こうしようせんせい、よくがんばりました」と声もかけてもらえました。終わった後に、

「2月のわくわく交流デーでは1年生をたよりにしていますよ」と伝えると、「まかせてね」という表情でいっぱいの子の姿が見られました。この活動でも、2年生から1年生へのバトンが繋がっています。

東郷っ子みんな、本当によく伸びています。その成長するタイミングやスピードは違っていいのです。東郷小学校という集団の中で、お互いを大切にして関わり(つけたい4つの力の②)、のびのびと育っている子どもたちに拍手を送りたいです。



## 1/12(金) 6年生が、5年生に修学旅行の発表を行いました

修学旅行後、6年生はパワーポイントで発表データを作成しました。一人一人個性的で完成度の高い資料ばかりで、大人も感心する出来ばえです。口頭での説明も分かりやすく、聞き手のことを考えながら話す様子は、さすが6年生でした。この、6年生の活動や思いも5年生が吸収し、次の学びに生かしていきます。

